

for his discoveries in America and the intimate knowledge he acquired of the everyday life and the languages of a number of great Indian tribes. Nicolet lived and worked in Canada in the first days of the colony. He helped to found the town of Three-Rivers, he knew the earliest missionaries, and witnessed the beginnings of Church influence in the wilderness. To write his biography it is to describe the origins of the colony. The author tells the absorbing story of Nicolet and his work with full knowledge and abounding sympathy and with a charm of style that adds much to the value of the book. He makes abundant use of the testimony of other writers that may throw further light upon the Canada that Nicolet knew.» (*Bulletin of the American Geographical Society*, New-York, No. of November 1907).

89. *Mgr de Saint-Vallier et son temps.* (Extrait de la *Revue catholique de Normandie*, 1898; 1 vol. in 8vo de 159 pages, avec index alphabétique).
90. *La Mission du Canada avant Mgr de Laval: Récollets et Jésuites (1615-1659).* (Extrait de la *Revue catholique de Normandie*, 1909; 1 vol. de 176 pages in 8vo, avec index alphabétique).

« Sous le titre « *La Mission du Canada avant Mgr de Laval: Récollets et Jésuites,* » vous venez de publier un ouvrage très utile et très intéressant, que tout prêtre aimera sans doute à se procurer, pour bien connaître les commencements de notre Eglise canadienne, et les travaux héroïques de nos premiers missionnaires Franciscains et Jésuites, qui préparèrent les voies au Vénérable François de Montmorency-Laval. Ce nouveau livre aura, je l'espère, sa place dans toutes les bibliothèques paroissiales, ainsi que votre autre dernier ouvrage « *Au pays de Mgr Laval,* » qui renferme vos belles lettres de voyage à Paris, à Chartres, à Rome, en Suisse, et ailleurs. J'aime à voir le nom de Laval en tête de vos ouvrages : on ne saurait trop le redire à notre bon peuple, afin de l'engager à appeler de tous ses vœux la glorification de ce grand serviteur de Dieu, de ce vaillant apôtre de la tempérance, de ce défenseur intrépide des droits de la sainte Eglise. » (Lettre de Son Em. le Card. Bégin à l'auteur, 22 Septembre 1910).